



Pfarrer Florian Gruber übernimmt die Leitung für das Dekanat Bad Tölz

Der Wolfratshausener Pfarrer Florian Gruber (62) übernimmt ab 1. Juni 2024 als „geschäftsführender Dekan“ die Leitungsaufgaben im Dekanat Bad Tölz. Dem liegt ein Beschluss im Landeskirchenrat der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern in seiner Sitzung am 14. Mai 2024 zugrunde. Gruber hatte bereits in den letzten 15 Monaten den bisherigen Dekan Heinrich Soffel im Dekanat vertreten.

„Entscheidend ist jetzt, dass wir das gegenseitige Vertrauen und die Zusammenarbeit im Dekanat wieder stärken und gemeinsam die Herausforderungen angehen, die die derzeitigen Veränderungsprozesse in Kirche und Gesellschaft bedeuten. Die Menschen sollen auch künftig bei uns Seelsorge, Unterstützung und Gemeinschaft finden“, sagt Florian Gruber über seine neue Aufgabe. Er stammt aus München und war nach einer Zeit als Assistent an der theol. Fakultät der Universität München als Pfarrer in München und Unterhaching tätig, bevor er in die Kirchengemeinde Wolfratshausen kam.

Florian Gruber wird ab dem 1. Juni mit einer halben Stelle die Leitungsaufgaben im Dekanatsbezirk Bad Tölz bis auf weiteres übernehmen. Dienstsitz des Dekanats bleibt Bad Tölz. Mit der anderen halben Stelle bleibt Gruber in der Gemeinde in Wolfratshausen tätig. Am 23. Juni soll er mit einem Festgottesdienst in Wolfratshausen durch Regionalbischof Thomas Prieto Peral für seine neue Aufgabe gesegnet werden.

Der Landeskirchenrat hatte zuvor Pfarrer Heinrich Soffel mit Wirkung vom 1. Mai in den „Wartestand“ versetzt. Vorausgegangen war ein Verfahren zur Frage, ob in der Zusammenarbeit vor Ort eine nachhaltige Störung vorliegt. Im Ergebnis hat der Landeskirchenrat eine solche Störung festgestellt und die entsprechenden Entscheidungen gefällt. Soffel ist damit nicht mehr in Bad Tölz tätig.

„Es ist mir und dem ganzen Landeskirchenrat wichtig, dass es für die Menschen im Dekanatsbezirk Bad Tölz eine klare Perspektive gibt. Florian Gruber ist ein Brückenbauer, und ein solcher wird jetzt in Bad Tölz gebraucht“, sagt Regionalbischof Thomas Prieto Peral. „Mit Pfarrer Heinrich Soffel wird unsere Personalabteilung einen möglichen neuen Einsatz suchen.“

Das Dekanat Bad Tölz umfasst zwölf Kirchengemeinden in den beiden Landkreisen Bad Tölz / Wolfratshausen und Miesbach. An den Rändern reicht das Dekanat noch in die Landkreise Garmisch-Partenkirchen und München. Etwa 30.000 evangelische Menschen haben hier ihre Heimat.

München, 16. Mai 2024
Johannes Minkus, Pressesprecher

Unsere Pressemitteilungen finden Sie online im [Pressebereich auf bayern-evangelisch.de](http://www.bayern-evangelisch.de).